

CH Drôme Vivarais

(26) Montéleger construction et réhabilitation de l'hôpital psychiatrique

Des espaces de soins regroupés en village

Spécialisé en Santé Mentale et couvrant les besoins d'une population en hausse, le CH Le Valmont est devenu inadapté. Sa reconstruction promet aujourd'hui de nouveaux espaces thérapeutiques à vivre répondant à son territoire de soins.

Le projet architectural s'appuie sur un schéma d'organisation portant sur des unités pavillonnaires clairement identifiées.

Dans un parc remarquable de 40 ha, la composition rayonnante des bâtiments a rendu possible la création d'un axe central (grand mail) recouvert d'une grande coursive, facilitant l'accès piéton depuis l'entrée du site jusqu'au cœur de l'établissement.

Conçu comme un village avec son agora regroupant plusieurs activités, cet espace central constitue un point d'ancrage pour l'ensemble des maisonnettes, toutes ouvertes sur le paysage. Ce parti pris inédit crée un ensemble cohérent et unitaire, révélant une échelle domestique rassurante, particulièrement adaptée aux séjours de patients couvrant toutes les tranches d'âge.

FICHE PROJET

250 lits

17 147 m² SDO neuf

1 950 m² SDO Restructuré.

37 M€ (valeur 2017)

Livraison 1er trimestre 2021

Maître d'ouvrage

Centre Hospitalier Drôme Vivarais

Groupeur conception-réalisation

Vinci Construction, réalisation et mandat

Michel Beauvais Associés, architecte mandataire MOE

WSP, BET

Etamine, BET

Inddigo, BET HQE

Hors Champs, paysagiste

